

AUTORIDADES LLAMAN A EXTREMAR MEDIDAS PARA EVITAR TRAGEDIAS

Tres días perdido en la cordillera: así fue el rescate del turista polaco en el valle del Elqui

EQUIPO EL DÍA

La Serena

“La policía en Chile te genera confianza”. Con estas palabras, Mariusz Boguslaw Wojtowicz, turista polaco de 67 años, agradeció, desde el hospital de Vicuña, la labor de Carabineros y de todas las instituciones que participaron en su rescate, operativo que se llevó a cabo durante la mañana de este viernes, tras permanecer más de tres días extraviado en la alta cordillera.

LA TRAVESÍA EN ALTA MONTAÑA

El pasado 11 de enero, Wojtowicz inició una travesía de alta montaña en el sector cordillerano de la comuna de Vicuña, en las cercanías del complejo fronterizo Juntas del Toro. La expedición la realizó junto a su compatriota Wojciech Wiltos, un experimentado guía turístico que ya había visitado la zona hace nueve años.

Ambos montañistas planificaron el ascenso al cerro Quebrada Seca en una ruta de cuatro días, considerando la edad de Mariusz. Previamente, se registraron en la Tenencia Fronteriza Juntas del Toro, comprometiéndose a regresar el 14 de enero. Sin embargo, durante el descenso se separaron, y el excursionista de 67 años no llegó al punto de encuentro acordado, lo que activó el protocolo por presunta desgracia.

En su declaración ante Carabineros, a la que tuvo acceso Diario El Día, el guía polaco explicó que se desplazaban portando un teléfono satelital, aunque sin la carga adecuada. Además, Carabineros señaló que, pese a la experiencia de ambos excursionistas, preliminarmente no contaban con el equipamiento apropiado para acampar en alta montaña.

Según los antecedentes recabados, durante el primer día avanzaron cerca de seis horas para cubrir aproximadamente cinco kilómetros, alcanzando los 3.212 metros sobre el nivel del mar, momento en que instalaron su campamento. Al día siguiente, iniciaron de madrugada el ascenso final, logrando alcanzar la cumbre tras otras seis horas de recorrido. Fue en el descenso cuando se produjeron las dificultades que derivaron en la separación de ambos montañistas.

INTENSO OPERATIVO DE BÚSQUEDA

Tras activarse el protocolo por presunta desgracia, se desplegó un amplio operativo que contó con la

El excursionista de 67 años permaneció más de tres días extraviado en la alta cordillera de Vicuña, luego de separarse de su compañero mientras descendían el cerro Quebrada Seca. Un amplio operativo de búsqueda, que incluyó a Carabineros, el Ejército y equipos especializados, permitió localizarlo con vida tras ser avistado por vecinos en las cercanías de la ruta 41.



Mariusz Wojtowicz agradeció el trabajo realizado por Carabineros y los equipos de rescate de otras instituciones que participaron en su búsqueda.

participación del GOPE, equipos de montaña de Carabineros, carabineros de frontera, rescatistas del Cuerpo de Socorro Andino, una patrulla de alta montaña del Ejército y apoyo aéreo mediante un dron facilitado por la municipalidad de La Serena.

Las labores se desarrollaron en condiciones climáticas complejas, con fuertes vientos y en sectores de difícil acceso.

Sin embargo, el excursionista logró avanzar por sus propios medios hasta las cercanías de la ruta 41, donde fue avistado por vecinos del sector, quienes dieron aviso a Carabineros, permitiendo concretar el rescate.

TRABAJO INTERINSTITUCIONAL

El jefe de Zona de Carabineros Coquimbo, general Christian Brebi, entregó detalles del hallazgo y del despliegue realizado en la alta cordillera.

“Aproximadamente a las 8:30 de la mañana de este viernes recibimos la noticia del avistamiento del ciudadano polaco, quien llevaba más de tres días extraviado. Presentaba

algunas fragilidades físicas, pero fue trasladado rápidamente hasta Juntas del Toro y luego al hospital de Vicuña para su estabilización”, indicó.

“La posibilidad de todo este trabajo fue un apoyo absolutamente irrestricto de todas las instituciones que están participando en este rescate. Vaya para ello mi agradecimiento de parte de Carabineros de Chile. Pero quiero hacer realmente un punto especial para todos aquellos carabineros de Juntas del Toro que estuvieron trabajando desde el primer día para lograr salvar a esta persona en la situación en la que se encontraba”, añadió el general Brebi.

En la misma línea, el fiscal jefe de Vicuña, Nicolás Scherter, valoró la coordinación interinstitucional desde el inicio del caso. “Afortunadamente recibimos la noticia del hallazgo con vida del ciudadano polaco durante la mañana. Estuvo más de tres días perdido en condiciones muy difíciles, con poca comida, prácticamente sin agua y con un clima adverso. Su experiencia en trekking y montañismo, incluso en países como Nepal y

Kazajistán, fue clave para que lograra mantenerse con vida y avanzar hasta las cercanías de la ruta 41, donde fue avistado por vecinos”, detalló el persecutor.

TURISTA POLACO VALORÓ PROFESIONALISMO

Desde el hospital de Vicuña, donde permanece en observación, Mariusz Boguslaw Wojtowicz agradeció emocionado el trabajo realizado por Carabineros y los equipos de rescate. Asimismo, destacó el trato recibido desde el primer contacto. “Fue algo increíble. Todos fueron muy amables y cercanos, eso genera confianza. Uno puede confiar en personas así”, señaló, valorando el profesionalismo de los funcionarios que participaron en el operativo.

El excursionista recaló además que “para mí, Carabineros no son personas a las que haya que temer, sino personas que están para servir a todos, proteger al país y cuidar a la gente, no solo a los extranjeros, sino a todos”, expresó. Asimismo, explicó que su dificultad para expresarse se debía a las duras condiciones que enfrentó durante los días en la montaña. “Estuve mucho tiempo sin agua y eso me dejó muy cansado y confundido, pero quería agradecerles de todas formas”, dijo.

LLAMADO A ASESORARSE CON GUÍAS LOCALES

En tanto, el alcalde de Vicuña, Mario Aros, valoró el exitoso resultado del operativo y realizó un llamado a la prevención. “Quiero felicitar a todo el equipo que trabajó para lograr esta noticia positiva, especialmente a los carabineros de Juntas del Toro que hicieron el hallazgo. Aprovechamos de recomendar, sobre todo a quienes vienen desde el extranjero, que se asesoren con guías locales certificados. Tenemos especialistas en alta montaña que pueden entregar seguridad y evitar este tipo de situaciones, que implican un gran despliegue de recursos y ponen en riesgo vidas humanas”, sostuvo la autoridad comunal.